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CONSULTA AMBIENTALE 

 

 

VERBALE DI SEDUTA 

 

L’anno 2023 il giorno 23 marzo alle ore 18:00 si è riunita la Consulta Ambientale,  
nella seguente composizione: 

N.  Cognome e Nome Posizione Presenza* 

1 Berti Ivano Presidente  P 

2 Gabriele Somma Vice Presidente  P 

3 Bernabeo Alberto Componente A 

4 Bortolotti Aldo Componente P 

5 Epifani Stefano Componente A 

6 Gelsomini Gisella Componente Ag 

7 Marchesi Matteo Componente P 

8 Marchesini William Componente P 

9 Mazzoni Bruno Componente Ag 

10 Montanari Lorenza Componente P 

11 Monterumisi Franco Componente P 

12 Preti Maurizio Componente P 

13 Valmori Alfeo Componente Ag 

14 Monfrinoli Anna Componente P 

15 Ricci Verena Componente P 

16 Tosi Danilo Componente P 

17 Turra Matteo Componente A 

18 Vignudelli Vanna Componente A 

    
Prendono inoltre parte alla seduta: 
 

Posizione Presenza * 

Assessore Matteo Badiali P 

Ufficio Ambiente  A 

Capuzzi Claudia (Zeula) P 

Belluzzi Fabio (Zeula-CAI) P 

Cardo Sergio (Consigliere Comunale) P 

Sighinolfi Daniele (NaturaZola) P 

Marani Jessica (NaturaZola) P 

*(Indicare a margine di nominativo P se presente, A se assente, Ag assente giustificato). 

 

Le funzioni di Segreteria vengono svolte da Verena Ricci e Ivano Berti 

 
Verificato il numero dei presenti, la Consulta procede affrontando gli argomenti iscritti in ODG:  
 
 

1) Approvazione verbale riunione precedente: 
  
Verbale riunione del 26/01/2023. Approvato con l’astensione di Bortolotti Aldo. 



 

2 

 

2) Situazione traffico e viabilità: 
 

Ass. Badiali - Si stanno aggiornando i dati sul TRAFFICO del 2016, considerati ormai vecchi, per 
avere dati da utilizzare per una nuova pianificazione e poi prendere decisioni in merito ad un 
miglioramento della viabilità. 
In particolare sono considerati punti critici: 
- via Roma (tratto Portoni Rossi) - via Risorgimento - via Dante incrocio con via Risorgimento. 
 In particolare in questi tratti, il traffico è molto alto negli orari 7÷9 e 16,30÷19. 
Essendo difficile ridurre i veicoli in circolazione, si è pensato di rendere più scorrevole il traffico sul 
ponte del Lavino, via Risorgimento direzione Ponte Ronca, per ridurre le polveri che si creano 
durante le lunghe soste al semaforo. In particolare regolando il semaforo di via Dante, dando più 
tempo da via Dante in direzione Casalecchio. Così il traffico su via Risorgimento sarebbe più fluido, 
dando meno tempo semaforico da via Dante in direzione Ponte Ronca (con meno auto). 
Si sta valutando come completare le Piste Ciclopedonali Piscina-via Risorgimento e rotonda Viro 
verso C.S. Filippetti. 
Per completare la pista ciclabile Ponte Ronca–Zola centro, a Zola Chiesa si sta valutando se togliere 
i parcheggi davanti alla Tabaccheria “Peter Pan” indicando di utilizzare il parcheggio fronte 
negozio Sci CRAS da “Bimbo”, occorrerà parlarne con i negozianti. L’alternativa sarebbe continuare 
la pista ciclabile nella parte alta a sud della rotonda. 
Comunica che la manutenzione della Nuova Bazzanese è passata dalla Città Metropolitana ad ANAS. 
 
Bortolotti – A Zola manca una vera circonvallazione. Occorre migliorare gli orari del “TRENINO”, 
tenendo anche conto che c’è molta gente che lo usa per lavoro, i supermercati chiudono tardi e 
l’ultimo treno al momento è alle 21,43, serve una corsa in più serale/notturna. 
 
Ass. Badiali - Fatta riunione con la Regione ER che ne è competente e per il 2024 è previsto un 
sensibile aumento di treni per il venerdì, sabato e domenica. 
Come Amm.ne comunale si è proposto e attuato anche per altri Comuni, alla Città Metropolitana 
dei bus notturni fino alle 6 di mattina, servizio già partito. 
Per settembre, verranno migliorati anche i servizi nella zona industriale, delle navette che al 
momento sono organizzati soprattutto dalle ditte. 
 
Bortolotti - Occorrerebbero dei trasporti anche per chi viene da Anzola e Borgo Panigale che 
mancano completamente. Manca viabilità a Riale per le nuove costruzioni. 
 
Preti – Manca completamente un progetto complessivo per migliorare il traffico: occorrerebbe 
risolvere l’imbuto sulla Nuova Bazzanese, nel punto che da due corsie passa ad una. 
 
Marchesini - Dovremmo aiutare a cambiare le abitudini dei cittadini è un problema di mentalità. 
 
Tosi - Per quanto riguarda la programmazione delle costruzioni approvate nel 1997, cosa è rimasto? 
Forse 2 - 3 progetti. Poi sarebbe importante non accettarne più, fermare nuove costruzioni! 
 
Ass. Badiali - La Consulta potrebbe fare una proposta, condivisa, da presentare per la compilazione 
del Piano Urbanistico Generale (PUG). 
 
Cardo Sergio - Fatto intervento in Consiglio comunale per mantenere il limite del 3% di costruire. 
Si sta valutando per aumentare la permeabilità di superfici, di togliere la pavimentazione della 
Piazza del Mercato. 
 
Tosi - Sotto le pavimentazioni, anche quelle che sembrano permeabili, c’è una struttura 
impermeabile.  
Richiede nuovamente quanti impegni di costruire ha ancora il Comune di Zola. 
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Ass. Badiali - Comunica che ci sono ancora una decina di impegni di costruire, alcuni perché sono 

stati prorogati di un altro anno, al 31/12/2023. 
 
 
 
 
3) Percorso Partecipativo PUG-Piano Urbanistico Generale: 
 
sul PUG si terrà un incontro partecipato il 28/3 a Villa Edvige, tutti possono partecipare. 
 
 
 
 
 
4) Varie ed eventuali: 
 
La presenza degli apicoltori Jessica Marani e Daniele Sighinolfi di Natura Zola e Matteo Marchesi 
della ditta omonima, per presentare una Giornata/Fiera nella giornata delle Api del 20 maggio. 
La proposta è di invitare aziende agricole e associazioni di Zola che si rendano disponibili per 
sensibilizzare la cittadinanza ai problemi delle Api e più in generale sull’ambiente. 
Marchesi ricorda che era interessato ad avere Villa Edvige come punto coperto in caso di maltempo 
o per altre iniziative al chiuso ma adesso l’utilizzo di Villa Edvige è stata data in gestione a terzi e 
viene affittata a pagamento. 
Ass. Badiali - Il Comune potrebbe essere interessato al Patrocinio ed eventualmente alla 
disponibilità dell’Arengo. 
 
 
PIANTUMAZIONI  
Ass. Badiali - Nel Mandato, si era preventivato la piantumazione di 1000 alberi. Ad oggi ne sono 
stati piantati 574. Di cui 30 saranno sostituiti in quanto secchi, altri 200 verranno aggiunti nell’area 
di Rivabella. Inoltre verrà creata una collinetta con alberi nella zona iniziale del Percorso Vita, nei 
pressi dell’area con attrezzi sportivi. 
Si vuole proporre delle AREE NATURALIZZATE all’interno dei parchi e aree pubbliche. 
In queste zone, non sfalciando, si permetterà agli alberelli spontanei di crescere e in quanto adatti 
avranno meno problemi di attecchimento e di siccità. 
Iniziato oggi il periodo degli sfalci. 
Bortolotti – Per le nuove piantagioni occorrerebbe fare buche di 1,50 mt per ogni albero. 
 
SENTIERISTICA 
Ass. Badiali - Si stanno sistemando le convenzioni per i percorsi. 
- Il nuovo percorso Vita che ha subito variazioni, avrà rapporti anche con il CAI. 
- Sentiero dei Brentatori, verrà presto inaugurato. 
- Sentiero dei Gessaroli, verrà inaugurato in maggio-giugno il percorso per il trekking urbano. 
 
VIABILITA’ ZONA SCUDERIE 
Somma – Interviene a nome di un gruppo di cittadini di 8 villette in via Scuderie, per chiedere che 
la strada comunale venga sistemata dalle grandi buche da tempo presenti. 
Inoltre, ultimamente la strada viene utilizzata anche da camion che alzano molta polvere, dannosa 
agli uomini e agli alberi presenti che hanno assunto un colore grigio. 
Ass. Badiali - Situazione conosciuta, si sta valutando come risolvere, ad esempio con asfalto 
drenante. In zona è anche presente l’ex- Polveriera sotto il controllo della Sovrintendenza. 
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ZOLAINFORMA 
Berti – Su ZOLAINFORMA è stato pubblicato un articolo a firma di Lega Ambiente che però avendo 
per titolo ‘Consulta Ambientale’ appariva articolo della Consulta stessa. Cosa incresciosa, disguido 
di Lega Ambiente MONFRINOLI ANNA si scusa avendolo fatto in buona fede, pensando di poter 
esprimere in quel modo il proprio parere. 
Berti e Tosi - Non era ancora uscito il Verbale della Consulta che informa sulle discussioni che 
avvengono nella Consulta Ambiente 
 

 

 

 

5) Definizione O.d.g. prossima seduta: 
           

 
 
 

                                

INFORMAZIONI CIRCA EVENTUALE MATERIALE CONSEGNATO 

In sede di Consulta è stato consegnato il seguente materiale: 

 

Particolari rilievi/suggerimenti proposti dai componenti e/o dai presenti (non componenti): 

 

Richieste di approfondimenti ulteriori sugli argomenti trattati: 

 

Richieste di analisi di nuovi argomenti:  

 

Decisioni prese: 
 
 
La seduta si conclude alle ore: 20:30 
 
 
Firme 
 
Il Presidente        La Segreteria verbalizzante 
 

Ivano Berti Verena Ricci e Ivano Berti 


